

DIARIO DE

MALLORCA

del miércoles 29

de Abril 1812



S. Pedro Mr. Inquisidor.
Rogativa en San Antonio.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 de la m.	10 g.	28 p. 10 l.	Sudoeste.	y 10 m. y 24 s.
12 de día	11 g.	28 p. 10 l.	S.	se pone á las 6
5 de la t.	11 g.	28 p. 11 l.	S.	y 50 m. y 10 s.

Concluye el artículo de ayer.

PROCLAMA.

Mis amados compatriotas: Si la heroica resolución con que acudisteis á la defensa de la patria: la constancia con que perseverais en este noble propósito; y la resignación admirable con que os prestais á los inmensos sacrificios propios de tan digna causa, pueden elevarse á mas alto grado, ó grangear nueva energía á impulsos de palabras consoladoras; ningunas mas á propósito que las que os trasmito como dimanadas del magnánimo corazón del gefe de la Gran-Bretaña. Ellas son las que, al despedirme colmado de honras del seno de una nación amiga, me proporcionan el dulce consuelo de llevar á mi patria la mejor garantía de los auxilios con que podemos contar, recogida de boca de un príncipe generoso, que ostenta fundar su gloria en dirigir sus pasos por la brillante carrera trazada por su augusto padre. — Hablando de los intereses

de su imperio, no olvida los de los infelices pueblos de España: sus enemigos son los nuestros: y el triunfo á que convida á sus súbditos, es el mismo que debe ilustrar vuestras hazañas, hasta restaurar á nuestro infeliz monarca al trono de sus abuelos. Oxalá, ó constantes y belicosos pueblos de España, que esta nueva confirmacion de proteccion y asistencia de parte de la Inglaterra, sirva de dar mayor solidez á la union de ambos estados; nuevo aliento á los desfallecidos con los pasados desastres; mayor esfuerzo á los valerosos; y último desengaño de su jactancia, al déspota que presumió esclavizarnos! = Londres 22 de febrero de 1812. — *El duque del Infantado.*

Cádiz 13 de marzo.

Se han esparcido muchas y favorables noticias en el día de ayer. Asegurase que muchos miles de los prisioneros de Valencia, que caminaban para Francia, los ha salvado el invicto general y comandante de Navarra Don Francisco Espoz y Mina, juntamente con los brigadieres Durán y el Empecinado, habiéndose apoderado de todo el convoy, y muértoles mas de 200 hombres de la escolta. Tambien se dice, que el general Lacy ha conseguido otra accion ventajosa cerca de Mataró. La division que salió de ésta, compuesta de cerca de 40 hombres al mando de los generales Cruz Morgeon, y principe de Anglona, habrá llegado á su destino, que nos parece aumentar las fuerzas del general en jefe D. Francisco Ballesteros.

Reyno de Valencia. = Alcoy 15 de Marzo.

Estamos indignados con estas fieras que han caído sobre nosotros. Desde el 9 hasta el 11 han cometido 7 asesinatos á nuestra vista que nos ha llenado de horror, y no han hecho otros porque el oro ha suavizado su barbarie. Pero la muerte que nos ha hecho mas impresion es la executada el 11 con un religioso capuchino de vida exemplar que despues de ejercer la carrera de misione-

ro y de prelado algunos años, llevado de un espíritu de religion y patriotismo verdadero, levantó una partida para hostilizar á estos enemigos de Dios y de nuestra libertad. Este heroico español, cuya vida era de tanto interese fue vendido quando tenia menos motivo de temer: y sorprendido en una casa de campo le vimos entrar en esta villa atado, cubierto de polvo y de sangre, sufriendo todo género de improperios. Era aquí bastante conocido, y aunque esta circunstancia nos hacia insoportable la vista de tal espectáculo, templaba nuestro dolor la tranquilidad de aquel semblante que indicaba la grandeza de alma. Puesto en la carcel, tratamos de activar los medios de salvar su vida. Mientras tanto, no ocultándosele el peligro que corrian las de otros desgraciados que le acompañaban, se olvidó de su riesgo y solo pensó en prepararlos para la muerte. Llevaba esta obra de caridad en el mejor estado, quando un ruido de armas y de caballos hace resonar los calabozos; entran en su estancia los asesinos; le quitan los grillos; le atan; y le mandan salir para el patíbulo con otros dos individuos de su partida. El religioso levanta al cielo los ojos, ofrece al autor de la vida el sacrificio de la suya, y con semblante risueño los alienta á que hagan lo mismo. Desde aquel momento cerró ya sus labios. El se exôrtaba y los animaba. De bronce que hubieran sido los corazones de los espectadores se hubieran hecho pedazos. El dolor hacia rebentar las lágrimas; todos horaban menos él que iba á morir; el cual levantando la voz al llegar al lugar del suplicio dixo á las tropas; "muero con gusto porque muero por mi Dios y por la libertad de mis hermanos: vosotros podeis quitarme la vida del cuerpo, pero confio en la clemencia divina en que mi alma vivirá eternamente...." Mas iba á decir, pero una descarga de fusilería llenó de estruendo el aire mezclado con los clamores del inmenso gentío: vimos caer al suelo los dos partidarios, y que el religioso con voz entera clamaba "no os turbeis, aquí

estoy aun vivo: no temais soldados que yo no temo...” á este tiempo hicieron otra descarga que lo derribó al suelo, y arrojándose sobre el moribundo como leones, acabaron de quitarle la vida á fuerza de golpes.

(*Diario político y mercantil de Alicante.*)

Noticias del Pais.

Por disposicion del Real Consulado de esta Isla saldrá convoy para Villanueva y Salou el viernes próximo 1.º de mayo si el tiempo lo permite. Todo capitán ó patron que quiera convoy para los citados puntos podrá presentarse al comandante de la Goleta Eliza D. Fabio Busely á recibir las instrucciones necesarias. Palma 28 de Abril de 1812. = Por acuerdo del Real Consulado. = José María Serrá, Secretario.

Está para alquilarse la casa número 8 situada en la calle nueva del Carmen, y su dueño vive en la misma.

Dieta. Azúcar blanco á 3 suel. 7 din. la libra, idem terciado á 3 sueldos 5 din. en la plaza.

Si alguno hubiere hallado un arillo de oro con un camafeo que perdió una Sra. el jueves santo desde capuchinos hasta Sta Catalina, se servirá acudir al editor de este Diario, quien dará razon de su dueño y gratificacion.

Embarcaciones queayer dieron fondo en este Puerto de Palma.

De Villanueva en 3 dias el Laud del patron Pedro Badia catalan, con 13 pasag. y balija: la Corbeta de S. M. B. Rinbow, con el mariscal de campo Baron de Eroles; y el Laud del patron D. Francisco Illueca valenciano, con 3 pasag. y cargo de aguardiente.

De Iviza en un dia el Javeque San Antonio, su patron José Abram ivicenco, con cargo de madera y balija de Cartagena; y el Javeque Fortuna, su arraez Agi Mahamet argelino, con 27 pasag, en lastre.

Teatro. Hoy se representa la ópera, *la Isabela*, el saynete de manolo y el bayle de la estatua fingida.